

CARACTERÍSTICAS DE LA ADMINISTRACIÓN



Conocer las características que integran el proceso de administración es crucial ya que permite entender cómo aplicar la gestión en cualquier tipo de organización para lograr objetivos y metas optimizando todos los recursos con los que se cuente.

Estas características son:

- **Universalidad**

El fenómeno administrativo se presenta donde quiera que exista un organismo social, pues en él siempre debe haber coordinación sistemática de medios. Por lo mismo, la Administración se da en el Estado, en el ejército, en la empresa, en una sociedad religiosa, etcétera. Los elementos esenciales en todas esas clases de administración serán los mismos, aunque lógicamente existen variantes accidentales.

● Especificidad

Aunque la Administración siempre está acompañada de otros fenómenos de índole distinta (en la empresa, funciones económicas, contables, productivas, mecánicas, jurídicas, etcétera), el fenómeno administrativo es específico y distinto de los que acompaña. Se puede ver, por ejemplo, un magnífico ingeniero de producción (como técnico en esta especialidad) y un pésimo administrador.

● Unidad temporal

Aunque se distingan etapas, fases y elementos del fenómeno administrativo, este es único y, por lo mismo, en todo momento de la vida de una empresa se están dando, en mayor o menor grado, todos o la mayor parte de los elementos administrativos. Así, por ejemplo, no por hacer los planes, se deja de mandar, controlar, organizar, etcétera.

● Unidad jerárquica

Todo aquel que dentro de un organismo social tiene carácter de jefe, participa en distintos grados y modalidades en la misma Administración. Así, por ejemplo, en una empresa forman “un solo cuerpo administrativo, desde el gerente general, hasta el último mayordomo”.

Referencia:

Universidad Católica Boliviana San Pablo Cochabamba, Bolivia. (2007) Origen y desarrollo de la administración. Perspectivas. Redalyc.
Recuperado de: <https://www.redalyc.org/pdf/4259/425942331004.pdf>